

## Interview mit André Dubois: der Rat und der Abschluss von Handelsabkommen (Brüssel, 8. Dezember 2006)

**Quelle:** Interview d'André Dubois / ANDRÉ DUBOIS, Étienne Deschamps.- Bruxelles: CVCE [Prod.], 08.12.2006. CVCE, Sanem. - VIDEO (00:02:32, Couleur, Son original).

**Urheberrecht:** (c) Übersetzung CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/interview\\_mit\\_andre\\_dubois\\_der\\_rat\\_und\\_der\\_abschluss\\_von\\_handelsabkommen\\_brussel\\_8\\_dezember\\_2006-de-d94focfo-4d62-4096-af89-e3984c75d5e7.html](http://www.cvce.eu/obj/interview_mit_andre_dubois_der_rat_und_der_abschluss_von_handelsabkommen_brussel_8_dezember_2006-de-d94focfo-4d62-4096-af89-e3984c75d5e7.html)



**Publication date:** 05/07/2016

## Interview mit André Dubois: der Rat und der Abschluss von Handelsabkommen (Brüssel, 8. Dezember 2006)

[Étienne Deschamps] Herr Dubois, während Ihrer beruflichen Laufbahn im Rat haben Sie sehr viel Zeit und Energie in die Handelspolitik und die Außenbeziehungen der Gemeinschaften investiert. Bitte sagen Sie uns doch, inwiefern der Rat für die Verhandlung und den Abschluss dieser internationaler Abkommen der Rat zuständig ist und war. Und wie sieht die Aufteilung der Aufgaben und der Zuständigkeiten der existierenden Organe untereinander aus?

[André Dubois] Ich würde sagen, dass das Verfahren zur Verhandlung der Handelsabkommen, der Assoziierungsabkommen, der Abkommen im Allgemeinen ganz klar in den Verträgen definiert ist. Die Aufgabenverteilung ist ganz klar: Der Rat beschließt auf Empfehlung der Kommission die Aufnahme einer Verhandlung und erteilt der Kommission das Mandat für die Verhandlungsführung. Die Kommission verhandelt, mit Unterstützung eines Fachausschusses, eines Ausschusses für Handelsgespräche, des so genannten „Ausschusses Artikel 113“. Jedenfalls sind die sechs Delegationen anwesend und unterstützen die Kommission bei den Verhandlungen. Der Rat entscheidet über die Unterzeichnung und den Abschluss der Abkommen auf Vorschlag der Kommission und nach Anhörung des Parlaments. Die Entscheidungen werden im Allgemeinen mit qualifizierter Mehrheit getroffen, nur für die Assoziierungsabkommen bedarf es eines einstimmigen Beschlusses. Das Parlament spielt heutzutage eine sehr viel wichtigere Rolle beim Abschluss der Verhandlungen, denn für die Assoziierungsabkommen und Abkommen mit beträchtlichen finanziellen Konsequenzen ist die Zustimmung des Parlaments erforderlich. Nach diesem Schema verlaufen im Großen und Ganzen die Handelsgespräche. Bei allen Verhandlungen, zumindest bei denen um Handelsabkommen, steht der Kommission der so genannte „Ausschuss Artikel 113“ zur Seite, in dem die in den Mitgliedstaaten für Handelspolitik Verantwortlichen vertreten sind und das die Kommission also bei diesen Verhandlungen unterstützt.